

Les Échos de Crossey L'actualité de notre village



>> La nature aime à se dérober à nos yeux. 66





SOMMAIRE

Vie de Village p.03

Focus sur ... p.06

Du côté des assos p.07

Autour du village p.10

Infos pratiques p.11



Ghislaine PEYLIN





J'espère que vous avez passé un bel été et que la chaleur ne vous a pas restreint dans vos activités ou votre travail au quotidien. J'ai une pensée pour les pompiers, les élus et les habitants qui ont été très éprouvés par les différents feux en France et plus particulièrement sur notre territoire.

L'été nous a permis de faire une multitude de travaux dans les locaux de nos deux écoles. Nous avons su profiter financièrement du Plan École du département (une aide financière de 79 653 €) pour faire l'ensemble des améliorations de nos bâtiments : l'isolation en changeant les fenêtres, les éclairages, les aménagements intérieurs.

Avec l'aide précieuse des agents, l'aménagement d'une nouvelle salle de classe en maternelle a été réalisé. Nous sommes heureux d'accueillir une nouvelle enseignante, Madame Chamayou en petite et moyenne section. Nous attendions depuis de nombreuses années cette ouverture pour le confort des plus petits et de leurs enseignants. Cela faisait plusieurs années que les effectifs des classes maternelles étaient surchargés.

Pour cette rentrée, n'oubliez pas de venir flâner au forum des associations. Cette année, il sera très particulier car en plus de rencontrer les associations, vous pourrez apprécier une démonstration de BMX offert par la municipalité à cette occasion.

Un autre événement très fédérateur aura lieu en octobre, et plus précisément le week-end du 01 et 02 octobre, avec la signature officielle du rapprochement de la commune de Chambaron sur Morge et de St Etienne de Crossey. Vous trouverez plus de détails sur cet événement coorganisé avec le comité de jumelage dans les pages qui suivent. Je compte sur vous (associations, écoles, citoyens) pour, dans les années à venir, faire vivre ce jumelage et partager de bons moments de convivialité.

Cette année nos agendas vont pouvoir, je l'espère, retrouver les événements récurrents des années précédentes avec, dès cet automne le troc aux plantes, la semaine du goût avec le festival de la soupe et la Saint Denis, le 1er spectacle de notre saison culturelle, sans oublier les foulées de Crossey et le festival de BD.

Pour terminer je voulais souhaiter une excellente retraite à Mr Roche qui fut notre pharmacien pendant 39 ans, et la bienvenue à Mme Novella dans une pharmacie agrandie et rénovée.

Bonne rentrée à tous petits et grands.

Ghislaine Peylin

A compter du 1er juillet 2022, l'ordonnance n°2021-1310 du 07 octobre 2021 supprime le compte rendu des séances du conseil municipal qui sera remplacé par un procès-verbal (document sur lequel sont retranscrits et conservés les échanges et décisions de l'assemblée délibérante). Le procès-verbal sera mis à disposition, sur le site internet de la commune ou sur le panneau d'affichage qui se trouve sur le côté droit de la mairie, dès qu'il sera arrêté par l'organe délibérant. Toutefois dans les 8 jours suivants la tenue du conseil municipal, une liste des délibérations examinées sera affichée à la mairie et publiée sur le site de la commune



Naissances : ALVES Mattéo né le 28 janvier 2022 à Voiron - LE BRAY Arthur né le 24 avril 2022 à Voiron

Vous êtes arrivés à Saint Etienne de Crossey depuis 2 ans. Faites-vous connaître en Mairie pour participer au pot des nouveaux arrivants. Coordonnées mairie : 04 76 06 00 11 - accueil@crossey.org

Concertation pôle salle des fêtes

Dans le cadre de l'étude de programmation pour la rénovation de la salle des fêtes et des espaces publics attenants, la commune a organisé une visite de site participative, en compagnie du groupement ABAMO & CO chargé de l'étude de faisabilité et spécialisé en assistance à maîtrise d'ouvrage.

Un périmètre élargi a été désigné par les élus pour étudier toutes les possibilités, ainsi que les conséquences sur les déplacements et les autres activités du village. La visite de tous les lieux du pôle concerné par l'étude a eu lieu le 20 juillet dernier et a rassemblé une trentaine de personnes : élus, agents, associations, riverains et d'autres habitants de Crossey. Cette réunion a permis un échange entre les différents acteurs et un recueil de tous les éléments permettant de connaître les habitudes, les usages actuels, les lacunes de l'équipement, et mieux comprendre les besoins. Abamo va donc établir un diagnostic qui lui permettra de proposer différents scénarios. Il préparera ensuite un cahier des charges à destination d'un maître d'œuvre qui sera désigné mi 2023.

D'autres concertations auront lieu lors du déroulement du projet, notamment la présentation de ce diagnostic le 26 octobre à 14h00, et une réunion publique le 30 novembre à 18h30.



L'autopartage entre particuliers, c'est quoi?

L'objectif est de promouvoir un autre rapport à la voiture et en faire un objet qu'on partage avec ses voisins, ses amis, ses connaissances ou même des inconnus.

Le Parc de Chartreuse propose de :

- Mettre en relation les prêteurs et emprunteurs
- Proposer une assurance adaptée et gratuite qui protège le propriétaire de tout malus en cas d'accident
- Donner des outils aux groupes d'autopartage pour leur permettre de fonctionner
- Assurer un suivi de ces différents groupes

Pour cela, le Parc organise une réunion d'informations sur le sujet. Au programme : L'autopartage entre particuliers c'est quoi ?

Pourquoi ça a du sens de le développer sur des territoires ruraux de moyenne montagne ?

Acteurs relais : les niveaux de contribution et d'engagement possibles. Comptez-environ 1 heure sur zoom. Il y aura 2 créneaux possibles : jeudi 15 septembre à 19h ou mardi 20 septembre à 12h30. Vous trouverez les coordonnées de connexion sur le site de la mairie, ainsi que l'affiche et le flyer (rubrique VIE PRATIQUE => Transports)



Livre du village

L'histoire et le patrimoine des villages français recèlent des trésors... Saint-Étienne de Crossey n'échappe pas à la règle.



Dans notre livre du village, vous croiserez Mandrin et ses contrebandiers, les seigneurs de la frontière Dauphiné/Savoie, les poilus de 1914-1918 et des paysans cachant des enfants juifs pendant la seconde guerre mondiale. C'est l'histoire de la France en miniature que nous vous proposons de découvrir dans cette enquête menée de maisons en maisons. Plus qu'un livre du village, c'est LE LIVRE DU VILLAGE, celui qui vous fera découvrir le lieu où vous vivez.

Venez le découvrir en mairie et repartez avec!

Budget participatif : résultat des votes

Cette année encore, la mairie de Saint Etienne de Crossey a décidé d'associer ses citoyens à la décision publique par le biais du BUDGET PARTICIPATIF. Une enveloppe de 10 000 €HT a été votée au budget d'investissement pour la réalisation d'un projet citoyen sur le territoire communal

Une nouvelle équipe composée de 5 élues et de 5 habitants-es de la commune a été constituée. Cette équipe a élaboré le règlement puis informé et sollicité les habitants. Cette campagne a finalement abouti à la présentation de 14 idées.

Parmi ces 14 idées, 5 ont été jugées recevables au regard du règlement. C'est ensuite le vote d'un peu plus de 400 habitants de la commune qui a permis de départager ces 5 projets. Au regard de l'enveloppe allouée, 3 projets ont été retenus.

Le projet d'installer 2 tables de pique-nique ainsi que 3 bancs, proposé par le club des Gentianes, arrive en tête. Une table de pique-nique sera installée dans le parc de la mairie et une autre près du pont des Vachonnes. Trois bancs, dans la cour et le parc de la mairie ainsi que le long de la piste d'éducation routière complètent le projet.

Le verger partagé, présenté par « Les habitants du lotissement du verger », pointe en deuxième position : des arbres fruitiers seront plantés rue du Crest.

Le projet porté par Mme. Baret arrive en troisième position. Il consiste en l'installation d'un défibrillateur accessible en permanence. Il sera implanté sur la façade de la mairie.

Toute l'équipe vous remercie pour vos participations. Nous allons maintenant mettre tout en œuvre pour finaliser la réalisation de ces 3 projets avant cette fin d'année 2022.





Festival de la soupe

Après deux ans d'absence, le festival de la soupe reprend du service, en présentiel, le jeudi 13 octobre à partir de 18h, dans le cadre de la semaine du goût.

Alors, tous à vos recettes froides, chaudes, traditionnelles ou surprenantes, sortez vos chaudrons et vos tabliers et venez nous faire déguster votre meilleure soupe.

Venez regarder les étoiles

Et si on se donnait rendez-vous le vendredi 30 septembre à la nuit tombée pour observer les étoiles ?

C'est en substance ce que nous vous proposons avec le parc régional de Chartreuse et l'association Albedo38. Cette animation s'inscrit dans le programme le mois de la nuit qui promeut l'extinction des éclairages publics pour retrouver la pureté de nos ciels. Des bénévoles passionnés seront présents pour vous expliquer la voute céleste et ses secrets. Nous croisons les doigts pour un ciel bien dégagé. L'animation se déroulera sur le parking de l'école dès 19h. Un pot offert par la mairie clôturera cette soirée. Soirée gratuite sur inscription à accueil@crossey.org jusqu'au 23 septembre. Retrouvez également du 1er au 31 octobre « le mois de la Nuit » dans la métropole grenobloise, en Vercors, Chartreuse et Belledonne. Renseignements sur le site : www.grenoblealpesmetropole.fr



Twisted Swingers

Vendredi 21 octobre - 20h30

Les Twisted Swingers sont une véritable machine à remonter le temps, leur musique nous renvoie à l'époque d'Elvis Presley ou Chuck Berry. Ces quatre musiciens hors du commun sauront ramener la fête et la danse du Rock'n'Roll. Leurs influences jazz, soul et rock vont colorer votre soirée vintage. Le groupe propose une première partie cocktail Jazzy où Sinatra ne sera jamais très loin, puis enflammera le dance floor avec leurs reprises intemporelles des plus grands du rock'n'roll. Le style Tarentino est là : guitares endiablées, voix envoûtante. Tout public - Salle des fêtes - Informations et réservations sur culture@crossey.org ou 04 76 06 00 96



Atelier initiation tablette

Tous les mardis du 6 septembre au 4 octobre de 14h à 16h

Ateliers menés par l'ADPAH du Pays Voironnais. Pour tout connaître sur le fonctionnement et l'utilisation variée des tablettes numériques! Spécial grand débutant.

Public: à partir de 60 ans - Lieu: Salle du conseil Inscription auprès de l'ADPAH: 04 76 32 74 30

AGENDA de la Bibliothèque



Salle Cote Guerre

Faites de bonnes affaires et donnez une seconde vie aux documents retirés de nos collections! Romans, documentaires, bande-dessinées... pour tous les âges et pour tous les goûts. Tout à 1 €!



Vendredi 16 septembre

Conférence : Le monde de l'édition BD

En partenariat avec le Festival Ça Bulle au Village. Venez découvrir les coulisses de la création et du fonctionnement d'une maison d'édition. Michel Jans, des éditions Mosquito vous parlera de son métier, de la naissance d'une bande dessinée et de la relation avec les auteurs. Public: à partir de 11 ans

Salle du conseil Entrée libre



Samedi 8 octobre à 14h et 15h30

Atelier manga

Pour le festival «Ça bulle au village », Romain Guyot vient vous apprendre à dessiner un personnage « chibi ». Venez vous amuser et découvrir des techniques. Public: à partir de 8 ans Lieu : Salle du conseil Sur inscription



Mercredi 26 octobre

Atelier créatif : la maison de la rue de la peur!

Sur inscription

A la manière d'Amandine Piu et Gilles Baum, deux invités du festival Livres à vous, venez décorer tous ensemble, une façade de maison et inventer ses habitants! Elle appartiendra à la rue de la peur du festival Livres à Vous et sera exposée durant celui-ci! Public : à partir de 6 ans Lieu : Salle Cote Guere

Modification du PLU

Les élus ont lancé une modification du Plan Local d'Urbanisme. Attention il s'agira d'une modification et non d'une révision de notre

PLU. Il n'y aura donc pas de changement de zonage. Les élus travaillent sur les Orientations d'aménagements et de programmations et en profitent aussi pour ajuster le règlement.

Une réunion publique est programmée pour le mercredi 28 septembre 2022 à 20h.

Pour tout renseignement vous pouvez contacter en mairie Mme MARRANT, adjointe à l'urbanisme.

Les élèves de CM2 ont passé leur permis!

Le jeudi 23 juin 2022 de 14 heures à 16 heures, la Piste Routière de Crossey dédiée à l'apprentissage et la pratique du vélo a accueilli les enfants de la classe de Mme DILAS, enseignante des élèves de CM2.

Ils ont pu évoluer sur cette piste où 64 panneaux de signalisation et des feux tricolores sont venus complétés l'équipement monté et animé par Joël GUILLER, policier municipal. L'épreuve pratique réalisée leur a permis d'obtenir avec succès leur permis « cycliste ».

Bravo à tous les enfants!

Remerciements appuyés aux personnes mobilisées pour la réussite de cette journée : M. Bruno ROUDET, 1er adjoint en charge de la sécurité, aux agents des services techniques communaux et aux enseignants de l'école élémentaire.



Le troc O'plantes

Le troc O'plantes de l'automne aura lieu à Saint-Aupre devant le Repère le dimanche 16 octobre.

Le dépôt des plantes s'effectue entre 9h et 10h30. Le principe reste le même : troc et échanges jusqu'à 12h en toute convivialité entre bénévoles et élus toujours dans la dynamique !
Renseignements en mairie au 04 76 06 00 11



► LA GENDARMERIE

Vous informe ...



Les nuisances sonores

La vie en société suppose une tolérance entre voisins. Le bruit, volontaire ou non, peut causer un trouble anormal de voisinage dès lors qu'il est répétitif, intense ou qu'il dure dans le temps.

En cas de gêne, veillez à agir dans l'ordre suivant :

1. Démarches amiables :

- Informer son voisin du trouble subi ou de la gêne que l'on est susceptible de causer (fête, travaux, soirée...)
- Lui adresser une lettre simple ou recommandée
- Chercher à dialoguer, solliciter un médiateur

2. Faire constater le trouble :

- S'adresser au maire, à la police municipale
- S'adresser à la gendarmerie
- Faire constater les nuisances par un huissier (à vos frais)

3. Déposer plainte

De jour comme de nuit, les personne bruyante s'expose à plusieurs infractions dont les peines s'échelonnent de 68 € à 15 000 € d'amende et 1 an d'emprisonnement.





Monsieur **BERNARD RochE**

Au service de notre santé



Notre pharmacien de village durant 39 ans

Après toutes ces années passées au service de notre santé, il nous semblait indispensable de revenir sur le parcours de Monsieur Bernard Roche, pharmacien du village durant 39 ans. Nous l'avons donc interwiewé

« la vie n'est pas faite de nos reussites, mais sutout de nos echecs »

▶ Qui êtes-vous et comment êtes-vous arrive à Crossey?

Je suis natif de Voreppe. J'ai fait des études de pharmacie un peu par hasard... Je voulais intégrer l'INRA mais je n'ai pas réussi à y entrer. Alors comme j'aimais les sciences, la biologie, l'étude du vivant, j'ai fait pharmacie et je ne le regrette pas. Ce sont des études très riches. Comme je l'ai toujours dit à mes enfants, la vie n'est pas faite de nos réussites, mais sutout de nos échecs.

J'ai été employé un petit moment mais cela n'était pas dans mon tempérament alors avec ma femme nous avons prospecté. Une pharmacie était en vente dans un village que nous ne connaissions pas: St Etienne de Crossey. Et c'est ainsi que je suis arrivé au village. J'ai repris la pharmacie de Madame Clunet Coste le 2 mai 1983. Cette pharmacie avait été montée en 1978. L'accueil a été très sympathique. A l'époque, elle était située à l'emplacement actuel de la place du Puits Partagé, au début de la rue du Magnin, juste à côté du Spar tenu par Madame Fabri. Ce que nous avons pu papoter dans l'arrière cours avec elle et Monsieur Barral quand nous avions un moment de répit! Il y avait un vrai échange entre tous les commerçants du village. C'est ce qui fait le charme de St Etienne de Crossey: ses commerces qui tournent bien malgré la proximité avec Voiron. Et c'est ainsi qu'au lieu de rester 5 ans comme prévu car c'est le temps minimum obligatoire pour ouvrir une pharmacie, je suis resté...39 ans! Au début, nous étions deux et nous avons terminé à 3 préparatrices et deux pharmaciennes à mi temps. Une excellente équipe, fidèle et soudée que je remercie pour toutes ces années.

► En quelle année la pharmacie a-t-elle demenage?

En 1999. C'est Jean francois Gaujour qui est venu me voir un jour pour me signaler que l'électricien qui tenait le magasin d'électro ménager cédait son pas de porte et qu'il fallait que je m'y installe. Je le remercie énormément car ce fut une bonne chose. La pharmacie était difficile d'accès et sombre. A l'époque la rue du Magnin était à double sens ... J'ai pu avoir une pharmacie plus spacieuse, claire avec un accès aisé.

Pouvez-vous nous parler de l'évolution de votre métier?

Actuellement la demande de soin a explosé. Il y a 39 ans, nous étions 4 professionnels de la santé pour soigner toute la population du bassin de vie, population qui n'a pas augmenté depuis. Pour les anciens, la première étape pour se soigner, c'était le pharmacien. Nous faisions modestement le premier tri. Il m'est arrivé de recoudre une grosse blessure au bras d'un homme qui ne voulait pas aller chez le médecin. Je l'ai soigné pendant un bon mois. Aujourd'hui, avec les normes actuelles, cela ne serait plus possible! De même qu'il n'est plus possible d'effectuer des préparations dans la pharmacie. Il nous faudrait une salle blanche. Ce sont des pharmacies spécialisées et équipées de ces lourds investissements qui font les préparations pour nous. A l'époque où j'ai commencé, les ordonnances se ressemblaient car il y avait peu de médicaments : des antibiotiques, des antiseptiques. On ne connaissait pas les antistaminiques par exemple.

De nos jours, tout s'est énormément complexifié. Il y a heureusement les ordinateurs qui nous aident. On n'a pas le temps de s'ennuyer et on apprend tout au long de sa carrière. La pharmacie n'est pas un long fleuve tranquille. C'est sans arrêt qu'il faut se recycler, se remettre à niveau, tant à propos des médicaments (arrivée des bio médicaments) que de l'informatique qui change sans arrêt. Je ne me suis jamais embêté dans mon travail. Mais aujourd'hui la mentalité des patients a changé. Les gens consomment la médecine comme ils consomment tout le reste. Et avoir une pharmacie c'est comme gérer une entreprise. Alors je suis plutôt content d'avoir terminé ma carrière.



▶ Quel conseil pourriez-vous donner à des jeunes qui voudraient devenir pharmaciens?

Il faut aimer les gens. Avoir de l'empathie est très important. Les études de pharmacie sont très scientifiques mais en fin de compte dans la pratique de tous les jours, le cœur de métier c'est le comptoir. Il faut savoir expliquer au malade la posologie, conseiller, être à l'écoute. Il faut savoir que c'est un métier très prenant. Du lundi après midi au samedi soir et le soir jusqu'à 19H... Donc il faut aimer son travail!

▶ Quel est votre regret si vous en avez?

Mon seul regret est de ne pas avoir pu transmettre mon expérience. J'ai eu pourtant des apprentis mais tout ce que j'aurais pu enseigner à ces jeunes, c'est dépassé. Aujourd'hui, il faut être hyper doué en informatique et le reste... est laissé pour compte. Je trouve cela dommage.

Et après? J'ai beaucoup de hobbies, je ne m'ennuie pas . Je fais de la montagne, je me balade, je joue au golf.

99 Je souhaite à la nouvelle pharmacienne une longue et belle carrière.

Monsieur Bernard Roche

Nous souhaitons la bienvenue à notre nouvelle pharmacienne, Aurelie NOVELLA!

Du côté des Associations

Collectif Citoyens Solidaires Pour Demain

Nous étions une quarantaine de personnes réunies pour une soirée rythmée, dans tous les sens du terme !! L'orchestre du « Rififi dans le gramophone », belle découverte !, nous a accompagné tout au long de la présentation du bilan et des projets qui animent le Collectif.



Le 8 avril dernier, une Assemblée Générale peu classique a permis un échange entre les membres du bureau collégial, les citoyens, les élus ... un apéro dinatoire en musique ... puis un temps fort de « Rêve éveillé » où, ensemble, nous avons imaginé les futurs souhaitables pour nos villages, pour nous, pour nos enfants, pour Demain.... Nous reviendrons vers vous prochainement pour partager ces rêves et leur donner vie ! D'ici là venez nous rencontrer au sein des commissions Education, Mobilité, Jardin, Solidarité, Energie, Economie, Alimentation!

Les temps forts de l'année 2021 :

- Juillet : Les Estivales en partenariat avec la commission Vie du Village de la Municipalité

- Septembre : Gratiferia et Journée Nettoyage

Octobre : Atelier compostageNovembre : Repair Café

« Le climat est dans l'assiette »

Conférence théâtralisée « Le climat est dans l'assiette » - samedi 15 octobre à 17h à la salle des fêtes de Crossey

Dans le cadre du mois de la transition alimentaire du Pays Voironnais, le Collectif Citoyens Solidaires pour Demain organise une conférence théâtralisée permettant de nous informer de manière ludique et humoristique sur les impacts de notre alimentation sur le climat. Une soirée originale, rires et bons moment garantis! La conférence sera suivie d'une table ronde sur le sujet de la transition alimentaire.

Evènement gratuit, inscription obligatoire à l'adresse suivante : collectifdemain@lilo.org



4ème édition de la GRATIFERIA

Le Collectif Demain vous donne rendez-vous le samedi 18 septembre prochain pour la 4ème édition de la GRATIFERIA, entre 10h et 15h sur la Place du Puits Partagé à St Etienne de Crossey.



La Gratiferia c'est quoi?

Le principe est simple : donnez ce qui vous plaît ou rien, prenez ce dont vous avez besoin. La dépose des articles en bon état dont vous n'avez plus l'utilisation, mais qui peuvent encore faire des heureux se fera entre 9h30 et 11h. Tous ceux qui le souhaitent pourront prendre sur les stands tenus par les bénévoles du Collectif

Demain les articles qui leur plaisent (vaisselle, objets déco, petit électroménager, vêtements adultes/enfants, livres, disques, jouets...) Si vous avez besoin d'infos complémentaires, n'hésitez pas à nous contacter par mail à collectifdemain@lilo.org.

Au plaisir de partager ensemble ce moment convivial dans le respect des contraintes sanitaires

Groupe Solidarités Collectif Demain

Rétrospective

Notre présidente à la cuivrerie.

Lors de son voyage annuel, le club des Gentianes a visité la cuivrerie de Lavours. A cette occasion, les membres ont eu droit à un défilé de mode présenté par la présidente, Nicole. Ensuite embarquement pour un repas croisière sur le canal du Rhône par un temps malheureusement très pluvieux. De retour à Chanaz, nous avons visité la ville fleurie.

Une très belle journée suivie, le soir, d'un apéro pour remercier les personnes extérieures pour leur participation.



La Tour de Chartreuse

Basée à Saint-Etienne-de-Crossey, c'est une association consacrée à la pratique du jeu d'Échecs. A tout âge, si vous souhaitez découvrir, jouer, vous perfectionner, rencontrer des passionné(e)s, n'hésitez pas à nous contacter et venir.



Il existe de multiples raisons de trouver du plaisir dans cette pratique aux nombreuses vertues : créer du lien social et intergénérationnel, améliorer sa concentration, apprendre à gérer ses émotions, se sentir progresser, renforcer la confiance en soi... Certains cherchent la compétition, d'autres uniquement des parties amicales ou pédagogiques, tout est possible.

Nous sommes ouverts les samedis et un soir en semaine (précisions non disponibles au moment de la rédaction de cet article).

Pour tout contact, vous pouvez nous téléphoner au 06.84.58.62.01 ou envoyer un mail à chartreuse.echecs@gmail.com. Nous tenons également à jour une page Facebook (il n'est pas nécessaire d'avoir un compte pour la consulter) : www.facebook.com/chartreuse.echecs

Chorale La Stéphanelle

Un échange Franco-Anglais qui restera dans les annales!

En clôture de la saison musicale, la Stéphanelle a eu le plaisir de recevoir la Chorale Parenthesis de Reading (Angleterre) avec laquelle elle entretient des échanges depuis presque 20 ans.

Les amis anglais étaient hébergés chez leurs homologues et pour certains chez les mêmes hôtes depuis le début des rencontres.

Les visites touristiques organisées : tourbières de l'Herretang, Palais du Facteur Cheval et dégustation chez un vigneron, Musée Archéologique du Lac de Paladru, Grange Dimière et Voie Sarde ont enchanté nos amis d'Outre-Manche.

Mais, le but initial étant la musique, plusieurs répétitions ont eu lieu au cours du séjour pour concrétiser avec un concert dans une église comble à St Nicolas de Macherin (l'église de St Etienne de Crossey étant en travaux).

Pour la fin de la semaine, une "Party" avait lieu à la salle des fêtes de Crossey avec discours, échanges de cadeaux, puis se termina par un Karaoké en anglais et français.

Mais, le séjour a dû s'achever en "point d'orgue" suite à l'annulation de leur vol de retour prévu le 2 juillet. Heureusement, chacun a pu trouver gîte et couvert, ainsi que chauffeurs pour l'aéroport avec sept horaires et jours différents!

Des souvenirs qui resterons gravés dans les annales Stéphanelle-Parenthesis!



Club Canin de Chartreuse

Le samedi 9 juillet 2022, le Club Canin de Chartreuse à Saint Étienne de Crossey a organisé la fête du chien pour clôturer la saison 2021/2022.

Lors de cette journée, une quarantaine d'adhérents avec leur chien ainsi que l'équipe du CCDUC ont participé à des jeux ludiques : le parcours d'obstacles, 1-2-3 soleil, course de garçon de café et l'après midi, des activités sans chien ont été proposées aux participants. A midi, tout le monde s'est réuni autour d'un apéro-dînatoire. La journée s'est déroulée sous un beau soleil, ambiance et bonne humeur étaient au rendez-vous. Nous remercions Madame Myriam Marrant, 2e adjointe à l'urbanisme et Monsieur Bruno Roudet, 1er Adjoint à l'administration générale par leur présence lors de cet événement.



Appel aux bénévoles

Le sou des écoles remercie tous les parents aidant le jour J sans qui les manifestations n'auraient pu avoir lieu.

Cependant des membres organisateurs partant, nous ne pouvons plus maintenir certaines manifestations (Boum, Pucier, Ravioles). La petite équipe des foulées (6 pers) aimerait s'étoffer et accueillir des nouveaux souhaitant s'engager dans l'organisation. Le Marché de noël recherche 3 ou 4 personnes souhaitant s'impliquer dans la commission pour la prochaine édition pour constituer des binômes de passation.

N'hésitez pas à nous contacter à contact@soudecrossey.fr - Rappel des prochains évènements de cette année

- Jeudi 1 sept 2022 Café de la Rentrée 8h30-9h
- Dimanche 2 Octobre 2022 Les Foulées de Crossey lesfoulees@soudecrossey.fr
- Dimanche 4 décembre 2022 Marché de Noël marchedenoelsoudecrossey@laposte.net

La 36e édition de la Foulée de Crossey

Elle revient dimanche 2 octobre 2022 sur la commune. Au programme, deux courses trail avec 9km (200m D+) et 19km (900D+), à travers les sentiers menant sur les sommets de la Vouise ou encore La Croix Saint Denis. Comme d'habitude les enfants auront leurs courses et des plus petits aux adultes confirmés, tout le monde y trouvera son compte. Attention, nombre de places limitées, inscrivez-vous rapidement sur le site onsinscrit.com.



AS Crossey Tennis de Table

En route pour une nouvelle saison...

Une nouvelle saison commence, la 54ème pour le club de tennis de table, l'un des plus anciens clubs du village. Ce qui fait son succès et sa longévité, c'est sa convivialité, sa bonne humeur mais aussi son sérieux et la qualité de sa formation.



Si vous êtes intéressé(e)s, n'hésitez pas à venir faire un essai, que vous soyez plutôt compétition ou loisir, jeunes ou adultes, filles ou garçons, nous accueillons tout le monde!

Les séances ont lieu les mardis et vendredis, de 18h15 à 19h45 (jeunes) et de 19h45 à 22h30 (adultes).

Nous prêtons même la raquette.

Pour plus de renseignements : Lionel au 06 12 15 41 13 ou ascrossey.tennisdetable@gmail.com

Côté compétition, la 1ère journée aura lieu le samedi 24 septembre au gymnase (16h) où, pour la 1ère fois de son histoire, l'équipe une va jouer en régional 1, soit à 2 crans du niveau national !! Pas mal pour un village de 2600 habitants.

Mais il y aura aussi bien sur d'autres équipes, où sont intégrés de nombreux jeunes qui progressent d'années en années.

Association dynamique GYM

La rentrée 2022/2023 c'est le 12 septembre !

UNE OFFRE VARIEE DE 12 cours par semaine pour une cotisation qui s'élève à :

- 170 € pour les personnes qui habitent les communes du Bassin de la haute Morge (St Etienne de Crossey, St Nicolas de Macherin, St Aupre)
- 180 € pour les extérieurs et qui vous donne droit à tous les cours! Si vous hésitez, vous pouvez faire 2 ou 3 essais gratuits avant de vous inscrire. Voici en quelques mots ce que proposent nos 6 animateurs au gymnase, la salle des fêtes ou la salle de l'ancienne poste:
- Fanny, Lundi 17 h/18 h Gym Douce, 18 h/19 h Renforcement musculaire Séniors Cours adultes
- Cynthia, Mardi 17h/18 h pilâtes, 18h/19 h pilâtes + 19h30/20h30 steps
- Margarida, mardi 18h15/19h15, cardio-renfo, relaxation : NOUVEAU COURS
- Olivier, Mercredi 18 h/19h Musculation Renfo et Jeudi 18h15/19h15 Danse fitness, style Zumba.
- Catherine, Mardi et jeudi matin 9 h/10h, Entretien adultes
- Simplice, le mercredi 19 h /20h et Vendredi 18h30/19h30 HIIT (Hight Intensity Interval Training)

Nous serons présents au Forum des Associations le 2/09. Vous pourrez vous inscrire sur place ou déposer votre dossier déjà prêt. Nous ne prenons pas d'inscription par mail. Notre but est de vous permettre de faire du sport dans une bonne ambiance, sans aucun esprit de compétition, et tout ceci dans la bonne humeur!

BIENVENUE À TOUS LES NOUVEAUX! Les cours sont aussi ouverts et adaptés aux hommes!

Fiches d'inscription disponibles en mairie ou sur demande Contact : dynamiquegym38960@gmail.com

Jumelage, une grande fête de l'Amitié en vue

Comme cela a été annoncé dans les précédentes éditions des Échos, la signature retour du serment de jumelage entre les deux cités de Chambaron sur Morge et Saint Étienne de Crossey aura lieu le 1er octobre, le match aller ayant eu lieu le 19 mars dernier en Auvergne.

A cette occasion, une forte délégation de Chambaronnais est attendue. Elle sera composée d'élus de la commune, de membres du Comité de Jumelage et de membres de la chorale « Entre Notes », les uns et les autres étant par ailleurs investis dans des associations de leur commune. Un appel à participation a été lancé dans les Échos de juillet, appel auquel ont répondu des responsables de nos associations ainsi que des Stéphanoises et Stéphanois motivés par le projet. Les animations et le programme du week-end sont en cours d'élaboration. Néanmoins, sont déjà actés :

- SAMEDI 1er = cérémonie officielle à 17h30 dans la salle du Conseil puis soirée festive pour et avec les forces vives du village (tissu associatif),
- DIMANCHE MATIN = balade dans le village à la découverte de nos nombreux talents (exposition dans les jardins des stéphanois volontaires).

Stéphanoises, Stéphanois, vous aurez encore l'occasion de vous informer voire de nous rejoindre lors du forum des associations du vendredi 2 septembre. Cette signature stéphanoise, outre son côté protocolaire et officiel sera une fête de l'amitié et l'occasion, pour tous, et en particulier pour les responsables d'associations, de rencontrer leurs homologues chambaronnais et d'envisager avec eux un avenir de liens forts et d'échanges de tous ordres. Notez bien cette date du week-end du 1-2 octobre.

Le comité de Jumelage



Théâtre: Les Pommes Dauphines

Nous espérons que vous avez passé un bel été et que vous êtes en forme pour démarrer cette rentrée associative.

Les Pommes Dauphines seront présentes au forum des associations le 2 septembre 2022 de 18h à 20h.

Ado: Tu es au collège, tu as envie de faire du théâtre: ce message est pour toi!

Il reste quelques places pour les 14/15ans le lundi de 18h à19h30 et pour les 11/13ans le mercredi de 14h à 15h30.

Nous sommes affiliées à « Tattoo Isère » (qui remplace le pack loisirs) avec une cagnotte de 60€ pour les inscriptions annuelles aux activités culturelles qui peuvent être déduits de votre cotisation.

Adultes : Ça fait longtemps que tu n'es plus au collège mais tu as envie de faire du théâtre : ce message est pour toi !

A partir du 7 novembre (après les vacances de la Toussaint) jusqu'au 12 décembre, tu as la possibilité de participer à l'atelier du lundi soir pour adultes (20h30 à 22h30) et, si le cœur t'en dit, d'intégrer la troupe pour une nouvelle création à partir de janvier 2023 qui sera jouée fin 2024. Tarif pour 6 cours adultes : 90€ + 10€ adhésion à l'association

A vos Agendas:

14.10.2022 : « 8 Femmes » de Robert Thomas aux Tréteaux de Voiron. Nous aurons la joie de jouer cette comédie policière le vendredi à 19h30 lors de la 19ème édition de ce festival de théâtre amateur qui aura lieu du 12 au 15 octobre 2022 à la salle des fêtes de Voiron. N'hésitez pas à demander le programme, il y en aura pour tous les goûts et tous les âges. Toutes les infos sont sur le site des Tréteaux de Voiron ou Facebook ou Instagram.

D'autres manifestations sont prévues durant l'année alors pour plus d'info n'hésitez pas à me contacter ou aller visiter le site de la mairie Isabelle Huré intervenante : 06 07 340 500

Théâtralement

Que la fête de la bande dessinée commence!

Chers habitants de notre si beau village l'association ça bulle au village vous attends nombreuses et nombreux les 8 et 9 octobre prochain à la salle des fêtes pour la 2nde édition de notre festival de BD.



Pour cette édition, ce sont 14 auteurs (jeunesse, adultes, comics), 2 maisons d'éditions (Mosquito et Uppercut), un sérigraphiste de tee-shirt, un libraire et un libraire d'occasion qui seront présents. Notre invitée d'honneur, créatrice de l'affiche est Ana Dess, Iséroise d'origine et Bretonne d'adoption, vous serez conquis par son univers si poétique.

Parmi les autres invités, citons l'immense Roger Brunel qui a participé à tous les grands festivals de France et de Navarre, Baba, VROB, Sylvie

Arnoux, Nicolas Julo, Laureline, Valerie Fiore, Sylvain Aymes, Matthieu Blanchin, Cédric Fernandez ou Cassandre Guijarro.

Bref un plateau relevé qui sera complété par un atelier manga durant le week-end, une conférence en mairie le 16 septembre et une exposition en mairie dès la mi-septembre!



Autour du Village

Pic Vert : Les baies vitrées

Beaucoup d'oiseaux s'assomment ou se tuent en se cognant contre des baies vitrées pour deux raisons : Soit ils souhaitent traverser une véranda dont les vitres sont transparentes, soit ils veulent aller dans le paysage qui se reflète dans une fenêtre. Si l'oiseau n'est pas mort, après une collision, il faut le mettre au chaud, dans un carton à l'obscurité et attendre au moins une heure avant d'ouvrir de nouveau la boite à l'extérieur.

Pour neutraliser les vitres, il faut installer des rideaux intérieurs, des volets ou des objets qui visualisent la vitre, poser sur elles, verticalement, des bandes autocollantes de 2 cm de large tous les 12 cm ou faire des dessins avec du blanc d'Espagne qui peut s'effacer avec un chiffon sec. Les autocollants d'oiseaux ne sont pas efficaces sauf s'ils couvrent suffisamment de surface. Signalez au Pic vert toutes les collisions et envoyez-nous des photos pour qu'on identifie les oiseaux.





Ressourcerie de Chartreuse

La Ressourcerie de Chartreuse va ouvrir ses portes le 1er septembre prochain sur Saint-Laurent-du-Pont (140 chemin de la Touvière). Créée par le Groupe économique solidaire Adéquation en partenariat avec la Communauté de communes Coeur de Chartreuse et le Centre social des Pays du Guiers, la Ressourcerie est un projet très attendu par les habitants et les acteurs associatifs et économiques du territoire.

Horaires:

- dépôt d'articles, les mardi et mercredi de 8h30 à 12h, et du jeudi au samedi de 9h à 17h
- magasin de vente, les vendredi et samedi de 9h à 17h



Infos Pratiques



Ecoles

Lundi, mardi, jeudi, vendredi 8h30 à 11h30 - 13h30 à 16h30

Écoles maternelle 04 76 06 06 76

École élémentaire

04 76 06 05 57

AEJ centre de loisirs

04 76 93 42 31 association@aej-crossey.fr

Gymnase 04 76 93 06 61

gymnase@crossey.org



Mairie Secrétariat

Lundi, mardi 13h30 à 18h Mercredi, samedi 9h à 12h Jeudi 8h30 à 12h | 13h30 à 18h Vendredi 8h30 à 12h I 13h30 à 16h 04 76 06 00 11 04 76 06 00 73 accueil@crossey.org

Urbanisme

Mardi 14h à 17h15 **Jeudi** 9h à 12h | 14h à 15h45 Vendredi 13h30 à 18h urbanisme@crossey.org



Bibliothèque

Horaires d'hiver

Lundi, samedi 17h à 19h Mercredi, jeudi 15h à 19h Vendredi 9h à 12h

Horaires d'été

Lundi 18h à 20h Mercredi 15h à 17h **jeudi** 17h à 19h Vendredi 9h à 12h

04 76 06 00 96

bib.stetiennedecrossey@paysvoironnais.com

Cantine - Garderie

Lundi, mardi, jeudi, vendredi 7h30 à 8h30 - 11h30 à 13h30 04 76 06 09 96

Crèche

04 76 55 33 84

direction@leszebulons.fr

Relais Assisants Maternels

04 76 07 86 92

ramilenvol@orange.fr

Permanences

Architecte conseil

Mr Durand sur rendez-vous avec le service urbanisme 04 76 06 00 11

Assistante sociale

Centre social Voiron

Fermé tous les jours fériés 04 57 56 11 42

Maison de Terrritoire de Voironnais - Chartreuse

33 avenue François Mitterand 38500 Voiron

04 57 56 11 30

ADPAH

40 rue Mainssieux - CS 80363 38516 Voiron CEDEX 04 76 32 74 30

Camping

Ouvert du 18 juin au 18 sept 2022 06 74 97 80 95

Poste

Le point poste est installé au VIVAL au centre bourg

Lundi fermé

Du mardi au samedi 8h à 12h30 | 15h à 19h30

Dimanche 8h à 12h30

Une boîte aux lettres de la Poste reste à votre disposition à la sortie du parking de la mairie

Pharmacie de garde 0 825 742 030

Médecins de garde 0 810 15 33 33

www.servigardes.fr

Agenda de Septembre

Jeudi 1er

Café de la rentrée organisé par le Sou des

Vendredi 2

Forum des associations | 18h - 20h

Tous les mardis du 6 septembre au 4 octobre : Ateliers initiation tablette menés par l'ADPAH du Pays Voironnais | 14h00-16h00

| Salle du conseil

Samedi 10

Vente de livres déclassés |10h00-12h00 et 14h00-19h00 | Salle Cote Guerre

Vendredi 16

Conférence «Le monde de l'édition BD » bibliothèque en partenariat avec le Festival Ça bulle au village | 19h00 | Salle du conseil

Samedi 24

Gratiferia organisé par le collectif demain | 9h00-12h00 | Puits partagé

Mercredi 28

Réunion publique « Modification du PLU » |20h00|Salle des fêtes

Vendredi 30

Observation des étoiles dans le cadre du « Mois de la Nuit » | dès 19h00 | parking de

Agenda d'Octobre

Samedi 1er

Cérémonie officielle de la signature du serment de jumelage Chambaron-Crossey 17h30 Salle du Conseil

Dimanche 2

- Foulées de Crossey | Sou des écolesVide grenier | Sou des Ecoles Saint Nicolas 06h00-17h00

Samedi 8 et Dimanche 9

2ème édition festival de BD | Salle des fêtes | Atelier manga | dans le cadre du Festival | 14h00 et 15h30 | Salle du Conseil

Jeudi 13

Festival de la soupe | 18h00 | Salle des fêtes

Vendredi 14

- Théâtre « Huit femmes » de Robert Thomas | Les Pommes Dauphines | Tréteaux
- Don du Sang | 16h00-19h30 | Salle des fêtes de Crossey

Dimanche 16

Fête de la Saint Denis - Tolvon Troc'O plantes | à partir de 9h30 | devant le Repère à Saint Aupre

Vendredi 21

Présentation de la saison culturelle et 1er spectacle « Twisted Swingers » | 20h30 | Salle des fêtes

Mercredi 26

peur! 10h00 | Salle Cote Guerre



Gendarmerie

Vendredi 14h à 18h 04 76 05 01 83 ou le 17

Site de pré-plainte

www.pre-plainte-en-ligne.gouv.fr

Moirans

Lundi au samedi 8h à 12h et 14h à 18h Dimanche et jour fériés 9h à 12h et 15h à 18h 04 76 35 30 17

Renage

Lundi au samedi 8h à 12h et 14h à 18h Dimanche et jour fériés 9h à 12h et 15h à 18h 04 76 65 30 17

Appel urgence au niveau européen : 112

SAMU: 15 Pompiers: 18

Police Municipale

Permanence accueil du public : en Mairie de St Etienne de Crossey

Jeudi 10h à 11h

Sur rendez-vous au 04 76 37 63 70

Maison médicale Les Platanes - 307 Rue du Tram

Médecins 04 76 06 02 13 **Kinésithérapeute** 04 76 55 33 27

Dentiste 04 76 55 37 39

Cabinet Infirmier Permanence tous les jours de la semaine au cabinet de 8h30 à 9h excepté: le week-end, les jours fériés, les vacances.

06 86 27 79 69

Orthophoniste 04 76 06 03 20 **Ostéopathe** 06 75 79 51 45

Pays Voironnais

Service à la personne

04 76 32 74 30

Collecte des déchets

04 76 66 18 15

Service Eau | Assainissement

04 76 67 60 10

Gare Routière

04 76 05 03 47

۵

Déchèterie

▶ Horaires d'été

St Nicolas de Macherin Lundi, mercredi et vendredi Samedi 8h30 à 12h | 13h à 18h

La Buisse Lundi au vendredi

Samedi 8h30 à 12h | 13h à 18h

Coublevie

Lundi au vendredi 13h30 à 18h30 Samedi 9h à 12h | 13h à 18h

► Horaires d'hiver

St Nicolas de Macherin Lundi, mercredi et vendredi **Samedi** 9h à 12h | 13h30 à 17h

La Buisse

Lundi au vendredi

Samedi 9h à 12h | 13h30 à 17h

Coublevie

Lundi au vendredi 13h30 à 17h **Samedi** 9h à 12h | 13h30 à 17h



Marché Tous les Jeudis à Crossey

Horaires du marché : de 13h30 à 19h (devant la Mairie) Fruits et légumes, Viandes,

Messes

1oo

